



Chères lectrices, chers lecteurs,

Nous y sommes ! L'introduction du vaccin RTS,S contre le paludisme dans le Programme élargi de vaccination (PEV) du Burkina Faso a été lancée ce 5 février 2024 à Koudougou. La cérémonie officielle de lancement tenue dans le Centre de santé et de promotion sociale (CSPS) du secteur 5 de Koudougou était présidée par Monsieur le Ministre de la Santé et de l'Hygiène Publique, le Dr Robert Lucien KARGOUGOU. L'Organisation mondiale de la Santé (OMS) était fortement représentée lors de ce moment historique auquel j'ai personnellement pris part avec mes confrères de l'UNICEF et d'autres partenaires techniques et financiers.

Ce qui n'était qu'un objectif à atteindre il y a de cela une trentaine d'années est donc désormais une réalité au Burkina Faso, classé parmi les dix pays les plus affectés par le paludisme dans le monde. Je me réjouis

du fait que le pays fasse partie des premiers bénéficiaires (hors phase pilote) de cette avancée à laquelle ses fils et filles ont largement contribué. En effet, les vaccins antipaludiques RTS,S et R21 sont le fruit d'années de recherche et d'essais fructueux auxquels les chercheurs burkinabè de l'Unité de Recherche Clinique de Nanoro ont pris part, sous la direction du Pr Halidou TINTO comme investigateur principal. L'introduction du vaccin RTS,S en priorité dans le pays y revêt de ce fait d'une importance particulière. Ceci est d'autant plus vrai quand on connaît le nombre élevé d'enfants de moins de cinq ans touchés chaque année par cette maladie dans le pays, et le nombre de décès liés au paludisme chez cette couche vulnérable de la population.

Dans les pages qui suivent, nous vous ferons économie des mots pour vous faire revivre quelques portions de ce moment historique en images. N'oubliez surtout pas, les vaccins antipaludiques sont sûrs et efficaces !

Dr COULIBALY Seydou
Représentant par intérim de l'OMS au Burkina Faso



Avant l'introduction du vaccin contre le paludisme, le rendez-vous est donné aux populations pour le 5 février au CSPS de Koudougou. Entre temps, les vaccins sont conservés dans les conditions appropriées, attendant d'être utilisés.



Les mères désireuses de faire vacciner leurs enfants sont les premières au CSPS de Koudougou. Comme d'habitude, le personnel de santé commence par les sensibilisations avant de répondre à leurs questions.



En attendant le moment de la vaccination proprement dit, toutes les personnes conviées s'installent pour les allocutions. A cette occasion, le mot des partenaires techniques et financier (PTF) a été dit par l'UNICEF, assurant actuellement le rôle de chef de file des partenaires Santé.



Bébé BATIONO Lavida a les 5 mois requis pour recevoir sa première dose de vaccin contre le paludisme. Elle est vaccinée par le Dr Robert Lucien KARGOUGOU, Ministre de la Santé et de l'Hygiène Publique du Burkina Faso.



Après le top départ donné par Monsieur le ministre de la Santé et de l'Hygiène Publique, la vaccination des premiers enfants contre le paludisme se poursuit.



Mission accomplie! Le vaccin RTS,S contre le paludisme vient d'être introduit dans le Programme élargi de vaccination du Burkina Faso. La vaccination est ainsi lancée dans les 27 districts sanitaires prioritaires du pays.



LES SIX POINTS CLES A RETENIR



Le RTS,S et le R21 sont les deux vaccins sûrs et efficaces recommandés par l'Organisation mondiale de la Santé (OMS). Ils ont été validés par les instances sanitaires du Burkina Faso.



Le Burkina Faso est le seul pays francophone d'Afrique de l'Ouest ayant participé aux essais cliniques et à la recherche ayant abouti aux vaccins contre le paludisme.



Le pays a reçu 658 500 doses de vaccins RTS, S en décembre 2023. Les enfants des 27 districts sanitaires où les taux de décès liés au de paludisme sont les plus élevés au Burkina Faso seront vaccinés en priorité.



Pour être protégés de la maladie, les enfants devront recevoir quatre doses de vaccin : la première dose à 5 mois, la seconde à 6 mois, la troisième à 7 mois et la quatrième dose à 15 mois.



Le Burkina Faso fait partie des 10 pays les plus touchés par le paludisme dans le monde. Pour réduire les cas et les décès, il est important de ne pas abandonner les autres mesures de prévention.



Pour permettre aux enfants d'être vaccinés dans le pays, l'Organisation mondiale de la Santé (OMS) et d'autres partenaires dont l'UNICEF, Gavi, USAID, CDC, PATH, et Jhpiego ont travaillé en partenariat avec les autorités sanitaires nationales.

EQUIPE EDITORIALE

- **Coordination** : Dr COULIBALY Seydou, Représentant par intérim
- **Contributions techniques** : Dr DRABO Salimata, Chargée de la Vaccination (drabos@who.int)
Dr MOYENGA Laurent, Chargé du Paludisme (moyengal@who.int)
- **Rédaction et conception graphique** : Mme TCHOUTA Francine, Spécialiste Communication (tchoutaf@who.int)

